

3^{ème} DIMANCHE DE CAREME

03/03/2024- Année B

Chers frères et sœurs,

Dans l'Évangile que nous venons d'entendre, il nous a été rapporté qu'après la résurrection de Jésus les disciples de Jésus se rappelèrent ce qu'il avait dit et qu'ils *crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite*.

Or quelle fut la citation de Jésus de l'Écriture et quelle parole a-t-il ajoutée ?

L'amour de ta maison fera mon tourment : en latin, *Zelus Dumus tuae comedet me*, c'est-à-dire qu'un amour zélé de la maison du Seigneur doit nous tourmenter !

Et la phrase de Jésus : « *Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai.* »

Or dans cet Évangile il est question de 3 « temples » ou sanctuaire sacrés dont il nous faut prendre soin et donc faire l'objet de notre amour zélé :

- Le premier temple évoqué est le bâtiment érigé à Jérusalem, cet édifice colossal commencé après le retour de captivité des Judéens de Babylone à l'époque perse sous le gouverneur Zorobabel et à peine restauré et agrandi sous Hérode Ier le Grand. De fait ce bâtiment était un lieu on ne peut plus sacré puisqu'il contenait le « saint des saints » le lieu où était l'arche de l'Alliance avec les 10 commandements ; c'était le lieu où Dieu manifestait sa présence de façon toute particulière.

- Puis est évoqué le corps de Jésus comme Saint Jean le précise dans son récit. Demeure, là aussi, on ne peut plus sacrée, puisqu'en la nature humaine de Jésus habite la nature divine, comme l'Évangile de la Transfiguration de Dimanche dernier nous l'a rappelé.

- mais il a également un 3^{ème} temple évoqué, à savoir notre propre corps. Cela on le trouve dans les derniers versets de l'Évangile en ces termes : *Jésus n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme*. Et qu'il y a-t-il dans l'homme si ce n'est son âme, son esprit qui doit être saint ? Vous le savez que saint Paul parle de notre corps comme étant le « temple de l'Esprit ».¹

Pour ce qui est du Temple de Jérusalem, nous savons qu'il a été détruit en l'an 70... et que son relèvement, sa reconstruction n'est pas celui d'un 3^{ème} Temple édifié ou qui resterait à édifier sur l'esplanade où s'élève maintenant une mosquée. Non, ce sont nos églises avec cette présence de Dieu dans les Tabernacles, une présence de Dieu infiniment plus grande et sacrée celle dans le saint des saints ! Oh que le zèle pour le Tabernacle doit être notre tourment !

Peut-être connaissez-vous ce poème de Ste Thérèse de Lisieux ²:

*Petite clef, oh ! je t'envie,
Toi qui peux ouvrir chaque jour
La prison de l'Eucharistie,
Où réside le Dieu d'amour.*

*Mais je puis, quel touchant miracle
Par un seul effort de ma foi,
Ouvrir aussi le Tabernacle,
M'y cacher près du divin Roi...*

¹ 1 Co, VI, 9

² PN 25

*Je voudrais, dans le sanctuaire,
Me consumant près de mon Dieu,
Toujours briller avec mystère,
Comme la lampe du saint Lieu.
O bonheur ! en moi, j'ai des flammes.*

*Et je puis gagner chaque jour,
A Jésus, un grand nombre d'âmes,
Les embraser de son amour*

Il y a ce conseil de Saint Josémaria ³:

*Rends-toi souvent devant le tabernacle de corps ou de cœur, afin de te rassurer, de trouver la sérénité :
mais aussi pour te sentir aimé... et pour aimer !*

L'amour de nos tabernacles doit être notre tourment !

- Le deuxième Temple, vous disais-je, c'est l'humanité de notre Seigneur, en particulier son Corps affreusement profané par la Passion et la crucifixion, mais qui 3 jours après n'est non pas redevenu identique à ce qu'il était, mais est resuscité, devenu glorieux !

Là aussi, *Zelus Dumus tuae comedet me* : l'amour de l'humanité de Notre Seigneur doit nous préoccuper ! C'est-elle que nous contemplons entre autres durant le Carême avec le Chemin de croix, mesurant ce que nous en faisons par nos péchés...

Nous pensons à l'impression du visage de Jésus sur le voile de sainte Véronique par exemple.

Ce sont ces blessures demeurées sur le corps glorieux de Jésus qui ont été cause de la conversion de l'apôtre saint Thomas...

Ste Thérèse d'Avila a vécu un tournant dans sa vie après s'être arrêtée sur la représentation de Jésus flagellé attaché à une colonne. Son Zèle amoureux pour Jésus l'a alors propulsée sur un chemin de sainteté impressionnant...

Un amour zélé pour nos tabernacles mais aussi pour l'humanité de notre Seigneur doit nous habiter.

- Et puis il y a cet autre temple que sont nos corps et ce qui y habite à savoir notre âme.

Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de trafic

Quels trafics ne s'y déroulent pas !...

Que de préoccupations profanes peuvent l'envahir pour ne pas dire que de pensées sacrilèges peuvent traverser notre esprit ou y séjourner...

Bien sûr, comme dans l'Évangile où il est précisé que *beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait*, nous croyons et nous avons foi en Jésus et dans tout le bien qu'Il fait aujourd'hui encore.

Nous avons la foi y compris dans les miracles que l'Église reconnaît comme à Lourdes ou pour canoniser quelqu'un...

Jésus, lui, ne se fiait pas à eux, concluait l'Évangile,

parce qu'il les connaissait tous

et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ;

lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.

Jésus, peut-il vraiment se fier à nous, lui qui connaît bien et même mieux que nous-même ce qu'il y a en nous ?

De quelle façon observons-nous les 10 commandements par exemple, pour évoquer la 1^{ère} lecture de ce Dimanche en nous souvenant que justement le saint des saints contenait la Table de la Loi...

Un petit examen de conscience dans la feuille de semaine pourra nous aider à voir de fait comment nous suivons ces commandements.

Oh... Seigneur, détruit en nous tout ce qui est ou serait indigne de ces temples de l'Esprit Saint que nous sommes devenus par le Baptême !

³ Forge n° 837

Brûle par le feu de ta miséricorde ce qui profane notre être créé à ton image et restauré par le Baptême !

Comme l'a rappelé l'oraison de la messe de ce Dimanche :

Tu es la source de toute bonté, Seigneur, et toute miséricorde vient de toi ; tu nous as dit comment guérir du péché par le jeûne, la prière et le partage ; écoute l'aveu de notre faiblesse : nous avons conscience de nos fautes, patiemment, relève-nous avec amour.

En trois jours je le relèverai dit notre Seigneur en parlant de son propre corps !

Comme le dit le psalmiste⁴, Seigneur, *relève-nous ! Fais briller ta face, et nous serons sauvés !*

Que le zèle pour ce qu'est l'homme dans Ton plan Créateur et Rédempteur, à savoir un être appelé à partager ta Gloire par la résurrection, nous dévore !

Cette semaine nous mettra plus encore St Joseph sous les yeux puisqu'elle nous fera entrer dans les neufs jours préparant sa fête.

Saint Jean Paul écrivit dans son exhortation apostolique sur St Joseph, gardien du rédempteur⁵ :

La communion de vie entre Joseph et Jésus nous amène à considérer encore le mystère de l'Incarnation précisément sous l'aspect de l'humanité du Christ, instrument efficace de la divinité pour la sanctification des hommes.

Que St Joseph nous obtienne donc de découvrir plus encore – durant ce Carême - que l'humanité souffrante de Jésus est *instrument efficace pour la sanctification des hommes.*

Scandale pour les Juifs,

folie pour les nations païennes.

Mais pour ceux que Dieu appelle,

puissance de Dieu et sagesse de Dieu.

Que St Joseph nous aide également à découvrir la grâce inouïe qui nous est faite d'avoir la présence de son Fils dans le tabernacle...

(À la clef du tabernacle, il y a une petite médaille où sont gravés ces mots : *Ite ad Joseph... allez à Joseph pour rejoindre Jésus et être nourris de la grâce de l'Eucharistie... . je mettrai dans la feuille de dimanche prochain tous le sens de cette médaille)*

Pour l'heure retenons, cela : allons à St Joseph afin qu'il nous obtienne un amour ardent et zélé pour le Tabernacle...

Et enfin, en nous rappelant que nous sommes temples de l'Esprit Saint appelés à être tous saints et à ce que tout soit saint en nous, prions saint Joseph, sans oublier notre Dame, modèles de la sainteté de l'homme et de la femme voulue par Dieu.

Demandons-leur de se joindre à nous afin que le Seigneur nous relève et fasse de nous tous de magnifiques temples saints dans l'Espérance de la Résurrection !

Amen.

⁴ Ps 80, 3

⁵ Redemptoris Custos n° 25

PRIERE UNIVERSELLE

03/03/2024- Année B

**Prions pour la Sainte Église de Dieu,
en particulier pour les ministres de l'Eucharistie
que sont le Pape, les évêques et les prêtres.**

**Supplions le Seigneur
de fortifier leur zèle pour ce sacrement
afin que par leur ministère
de nombreuses âmes aillent vers Lui
présent dans les Tabernacles.**

**Prions pour les gouvernants et particulièrement de notre pays.
Nous souvenant de ce commandement « tu ne tueras point »,
demandons pardon au Seigneur
de toutes les atteintes à la vie de sa conception à la mort naturelle.
Supplions le Seigneur
d'éclairer les consciences de ceux qui ont à légiférer
afin que les lois qu'ils promulguent
respectent les 10 commandements.**

**Prions pour tous ceux qui sont atteints dans leur corps par une maladie grave.
Demandons au Seigneur
d'aider tout le personnel médical
qui prend soin de leur corps.
Demandons lui aussi d'aider les malades
à prendre soin de leur âme
en vue de la vie éternelle.**

**Prions enfin les uns pour les autres.
Demandons au Seigneur de nous aider :**
- à avoir un grand amour pour sa présence dans le Tabernacle
- à contempler sa sainte Humanité,
instrument efficace pour la sanctification des hommes
- et de nous relever afin d'avoir part à sa résurrection
pour une vie éternelle dans son Royaume.